
  

平成 30年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 11回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 30年 11月 30日（金） 

 

開 会     午後 10時 00分 

 

閉 会     午後 12時 00分 

 

 

出席委員 

委   員    山 下 隆 広 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    世 古 雅 人 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   榎   高 広 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 30年第 10回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動 [場所]  

１０月２６日（金）鳥羽市教育委員会指定研究発表会[答志中学校] 

２９日（月）鏡浦地区教育懇談会[鏡浦小学校] 

定例記者会見[市長室] 

１１月 １日（木）三重の教育談義[県総合文化会館] 

３日（土）市民文化祭[市民文化会館] 

４日（日）市民体育大会開会式[市民体育館] 

    ５日（月）総合教育会議[市民文化会館会議室] 

    ６日（火）鳥羽市小学校音楽祭[市民文化会館] 

         県体育協会、フェンシング協会市長訪問[市長室] 

    ８日（木）市町教育長会議[伊勢庁舎] 

    ９日（金）鳥羽市中学校音楽祭[市民文化会館] 

    ９日（金）～１０日（土）竹あかり星あかり Night[海の博物館] 

   １２日（月）丸山庫蔵寺参道整備[河内町] 

   １５日（木）県学校保健研究大会[阿児アリーナ] 

１７日（土）ＴＯＢＡウォーク[桃取～答志] 

１９日（月）長岡地区教育懇談会[長岡中学校] 

２０日（火）鳥羽志摩人権教育実践交流会[大王中学校] 

２２日（木）NITTAIDAI×自治体フォーラム[東京・帝国ホテル] 

２６日（月）市Ｐ連/市長・教育長・教育委員と語る会[商工会議所] 

      国体鳥羽市実行委員会設立総会[商工会議所] 

２７日（火）南志教育長会議[伊勢庁舎] 

３０日（金）定例教育委員会[教育委員会事務局] 

土曜日の授業協議会[磯部生涯学習センター] 

      菅島小学校学校運営協議会講演会[菅島小学校] 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2．諸報告 

（教育長） 

 ・11月 1日（木）に三重の教育談義が開催されました。本年 4月の三重県い

じめ防止条例の制定を受け、同条例に規定するいじめ防止強化月間（4月・

11月）にいじめ防止フォーラムが開催されます。いじめ問題に関しては、各

学校とも連携しながら継続的ないじめ防止への取り組みに努めていきます。 

 

 ・11月 6日（火）に県体育協会、県フェンシング協会が市長を訪問しました。

国民体育大会の開催に向けたフェンシング競技の強化について話し合いを

行いました。 

 

 ・11月 8日（木）に市町教育長会議に参加しました。主に学力の問題と自尊

感情の問題について話し合いを行いました。 

 

 ・11月 12日（月）、自然歩道等の管理を行っている三重県みどり共生推進課、

地元、市教育委員会が協力して、彦滝神社から丸山庫蔵寺までの近畿自然歩

道の手入れをしました。大変歩きやすい自然歩道となり、これから紅葉の美

しい季節にもなりますのでぜひ訪れてみてください。 

 

・11月 22日（木）、日本体育大学と提携している全国 55自治体の市長と教

育長が東京へ招かれ、それぞれの実践報告等を行いました。本市では湯本選

手と樋口選手の二人に来ていただいてレスリング教室を開催しましたが、他

の自治体ではインストラクターに来てもらい健康教育の教室を開催する等、

より実践的な活動も紹介されていました。今後の日体大との提携の中で、ど

ういった取り組みを進めていくのかについて改めて研究していきたいと思

います。 

 

 ・本日、11月 30日（金）の夜、来年度から学校運営協議会（コミュニティ

スクール）の実施を検討している菅島小学校で、地域住民に対する説明会を

県教育委員会の地域とともにつくる学校づくりサポーターの方を講師に招

き、実施していただきます。新しい学習指導要領では、社会に開かれた教育

課程を実現することがテーマとされており、学校運営協議会の実施は不可欠

なものであると考えますが、市内で取り組んでいる学校はまだありません。

「菅島の未来を考える会」という既存の組織を母体としながら学校運営協議

会への取り組みを進め、そこでの経験と知識を参考にしながら、他の学校へ

も広めていきたいと考えています。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．児童生徒の活動 

（教育長） 

(1) 答志中学校研究発表会 

  ・研究発表会で答志中学校が意識していたのは授業改善だと思います。「主

体的・対話的で深い学び」というところを意識しながらやっていただいて

いるということですので、こういった取り組みが他の中学校にも広がって

いくことを望みます。 

 

(2) 小中学校音楽祭 

  ・開放的、友好的な印象を受けました。落ち着いた雰囲気の中で進めてい

ただいたと思います。ただ、児童・生徒の多い少ないはもちろんあります

が、小さい学校だと音楽の先生が常勤ではないといった状況もあり、学校

間の指導の差を少し感じました。 

なお、来年度以降は市民文化会館を会場として使用することができなく

なりましたので、実施については学校と検討していきたいと考えています。 

 

４．市議会について 

 <教育委員会に関連する市議会の一般質問内容について各課長より説明> 

  ・小中学校の学習環境の改善について（特別教室への空調設置状況） 

  ・平和事業について 

  ・図書館の活用について（サピエ図書館、読書条例） 

  ・学校給食のアレルギー対策について（エピペンの取り扱い） 

  ・鳥羽高校の存続と活性化支援策について 

 

５．その他 

 (1)平成 31年度の当初予算要望概要 

<平成 31年度当初予算要求の概要について各課長より説明> 

 

(2)寝屋子の島留学の進捗について 

（学校教育課長） 

 ・寝屋子の島留学の次年度留学生について、10月から里親留学 2名、家族留

学 2名、孫留学 1名の申し込みを受け付けていますが、10月末でいったん期

限を切らせていただいた上で、11月 3日に第 2弾オープンキャンパスを答志

で開催しました。オープンキャンパスには県内から 1家族、県外から 1家族

の参加があり、答志中学校の文化祭での活動の様子等も見ていただきまし

た。オープンキャンパスを経て、来年小学校 6年生になる県外の女子児童の

里親留学について正式に申し込みがありましたので、先日選考委員会を開い

ていただいて内定したという状況です。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

  明日、12 月 1 日（土）には第 3 弾オープンキャンパスを開催し、来年 6

年生になる県外の児童の家族が参加を予定しています。 

  また、11月 17日、18日に東京で開催された全国の島々が集まる祭典アイ

ランダー2018に教育委員会総務課と学校教育課の職員 2名が参加し、寝屋子

の島留学を希望する二家族と面談を行いました。 

  なお、今年から家族留学中の児童 1名については、来年度の申し込みもあ

りましたので、2年目につきましても内定している状況です。 

  来年度の答志小学校では、5年、6年生が複式学級となりますが、留学生 2

名を受け入れることができれば複式学級が解消されることになります。 

 

(3) 鏡浦小学校、長岡中学校、菅島小学校の懇談会実施について 

（教育長） 

・鏡浦小学校では、今後の学校のあり方について、年度内をめどに保護者会

長に保護者の意向を取りまとめいただく予定となっています。 

・長岡中学校については、各保育所、小学校、中学校 PTAの会長と母親部長

と長岡地区の各町内会長、小中学校の校長・教頭に参加していただき、11

月 19 日に教育懇談会を行いましたが、それぞれの立場で様々な意見があり

ますので、意見を取りまとめていただける受け皿となる組織作りについてお

願いをしたところです。 

・菅島小学校については、学校統合は継続協議としていますので、今後も引

き続き話し合いを継続していきます。 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

【質疑・回答／意見】 

（委員Ｃ） 

  英語検定の来年度予算については拡充方向とのことですが、教育長は以

前、英語検定ではなくＧＴＥＣ（ジーテック）の受験を進めていくことも考

えの一つとしてあると発言されていましたが、来年度も英語検定を採用する

ということでよいですか。 

(学校教育課長) 

今年度 1月の英語検定が初めてのことですので、まずは英語検定で進めて

みて、その成果等の状況を見ながら、必要に応じてＧＴＥＣへの変更も視野

に入れて検討していきたいと考えています。 

（委員Ｃ） 

  英語検定の場合は合格か不合格かの結果しかありませんが、ＧＴＥＣでは

受験結果が点数化されるため、受験の目標を設定しやすいということもある

と思いますので、どちらを採用するべきかについては今後も検討を続けてい

ただきたいと思います。 
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件   名 
日程第３ 議案第３３号 

鳥羽市教育委員会事務局処務規則の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市教育委員会事務局の処務規則について、現状に即した見直しを図る

ため規則の一部改正を提案します。 

 ・教育委員会事務局各課の事務分掌を整理。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第３４号 

鳥羽市立図書館処務規則の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市立図書館の処務規則について、現状に即した見直しを図るため規則

の一部改正を提案します。 

 ・庶務係、整理係、奉仕係の 3係をまとめて管理係とし、事務分掌を整理。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第３５号 

平成３１年度教職員人事異動基本方針（案）について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

  教職員一人一人がやりがいを高め、その能力を十分に発揮し、使命感と情

熱を持って児童生徒の教育に取り組めるよう、基本方針に基づいた積極的、

計画的な人事異動を行うため、基本方針を策定します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

   なし 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第４ その他 

１． 後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1．後援依頼について 

（1）第 4回えがお実践講座           【前回：平成 30年第 10回】 

（2）鳥羽スキークラブ スキースノーボード教室 

【前回：平成 29年第 11回】 

（3）“食べるを伝える”コンクール                【新規】 

（4）大ホールさよならイベント                  【新規】 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

午後 12時 00分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


